

本紙「芸の友」は、昭和二十五年五月創刊してより月刊を重ねること效に満二十年、臨時發行を加えて二百四十号を愛読者各位へ贈り得る喜びは偏に皆様の長年に亘り深甚な御支援の賜として只々感謝し厚く感謝を表す次第である。然頗りみれば、我が建国以来會てなき世界列強と交戦五十年、遂に敗戦の苦汗を嘗め、国民の混迷言語に絶する慘状にて人倫の大道も道義も全く廢頽し、義理人情の如き風も忘れられ、荒涼たる社会に至る。國家の将来と民族保持は将らぬが急務と本紙の創刊を決行したのである。

琵琶と詩吟は日本人の伝統精神を基調とした古い藝術であり、車の

## 周年を祝す

会長 小山田賞水

## 二十周年を迎う

鈴木 賞士



琵琶特集  
三月号

昭和四十五年三月一日發行

本紙「芸の友」は、昭和二十五年五月創刊してより月刊を重ねること效に満二十年、臨時發行を加えて二百四十号を愛読者各位へ贈り得る喜びは偏に皆様の長年に亘り深甚な御支援の賜として只々感謝し厚く感謝を表す次第である。然頗りみれば、我が建国以来會てなき世界列強と交戦五十年、遂に敗戦の苦汗を嘗め、国民の混迷言語に絶する慘状にて人倫の大道も道義も全く廢頽し、義理人情の如き風も忘れられ、荒涼たる社会に至る。國家の将来と民族保持は将らぬが急務と本紙の創刊を決行したのである。

琵琶と詩吟は日本人の伝統精神を基調とした古い藝術であり、車の

兩輪の如き関連芸で、精神作興により情操教育に益し、社会淨化の大いなる力となるは必至である。この観点に立脚して創刊以來二十一年、常に斯界振興の灯火となつて今日に至つた。幸に琵琶、詩吟共に日本藝術として國民の愛好支援を受けるのみでなく、汎く外人に理解され愛好されるに至り、今まで世界的藝術としての眞価を高めつつあるは喜ばしい限りである。然吉節十年と言ふが、本紙はここに二十年の苦闘を続け、一筋に斯文化國家の藝術としての琵琶、詩吟道は今後一層の技術の研究練磨に励み向上を図り、全圖好一致努力が肝要である。單に自己の趣味としての愛好ではなく、社會教養の資料として奉仕するの決意を切望して止まぬ。

鶴田錦史師が放送

前田秋声

祝 芸の友二十周年

水藤枝水

〒110 東京都台東区上野桜木町二ノ一九ノ七  
電 話 821 三五三一 番

〒141 東京都品川区西五反田四ノ八ノ一二  
電 話 848 三三一 番

鶴田錦史師は、三月十日午後二時二十分より四十分迄、NHK教育テレビ「芸術の窓」で「エクリプス」を横山勝也師八合奏で放送される。なお同曲は十三日午後二時二十分より三回放送することになつていている。

名古屋四絃界の重鎮で尾州葵会々長、一水会名古屋支部長、中部琵琶連盟理事長として名聲斯界に高い稲葉葵水師は、四十三年十一月横浜の中谷裏水演奏会に出演してより健康すぐれず医師の診療を受け心臓病と診断され、長生したくば飲酒、烟草と琵琶を中止せよと申し渡され以来静養に努めつゝありて琵琶出演のことは各方面より招待されても何れもお断りしている由。然し市内の各演奏会はお断りも出来ず世話をして挨拶程度に出場して居られる由で、最近は稍良好に向つて居ると云う。

廣瀬織水師静養  
大阪に於ける錦心流の巨匠で時界の重鎮であり、葵界切つの社交家で名声全国に轟く廣瀬織水師は、西三年前より兎角健康すぐれ静養を続けられて居られるが、最近は厳しい寒氣の為めか気分的にもすぐれず静養中である。

須田旭綱邸地番変更  
須田旭綱さんは、住居表示制度実施に依り一月一日から地番が東京都渋谷区桜ヶ丘十四番ノ一号と変更された。郵便番号一五〇。

非売品

界の重鎮であり、葵界切つの社交家で名声全国に轟く廣瀬織水師は、西三年前より兎角健康すぐれ静養を続けられて居られるが、最近は厳しい寒氣の為めか気分的にもすぐれず静養中である。

須田旭綱さんは、住居表示制度実施に依り一月一日から地番が東京都渋谷区桜ヶ丘十四番ノ一号と変更された。郵便番号一五〇。

## 若月滴水師逝く

新潟県下四絃界の巨頭で一水会手でも知られる精銳巧者の秋元宗一(旭農)氏は、今回大阪府三島郡島本町大字桜ヶ丘十五番地の五九

東京葵詩界の名花で人氣盛んな須田旭綱さんは、住居表示制度実施に依り一月一日から地番が東京都渋谷区桜ヶ丘十四番ノ一号と変更された。郵便番号一五〇。

新潟県下四絃









